

## Llegó el 'circo literario' a Los Mártires

Con cualquier material que se tenga a la mano se puede construir un libro. Esta fue la premisa de las 'profes' de Ámbito familiar, al escuchar las diversas excusas de algunos papás y mamás para no leerles a sus hijos, por lo cual decidieron adelantar un proyecto en el que padres e hijos pudieran acercarse a la literatura construyendo sus propios libros.

Con hojas, cartulinas, fomi, y hasta cartón, las familias emprendieron sus proyectos personales y las excusas fueron desapareciendo una a una. "Que no tengo plata para el libro", decían algunos, "que no me sé ninguna historia", decían otros y unos pocos hasta alegaban que se les dificultaba la lectura.

Pues a todo esto se le dio solución: los materiales fueron los que su imaginación les propuso. Las historias, las que ellos mismos quisieron contar, desde cuentos de Rafael Pombo hasta cuentos espontáneos que surgieron de sus creativas mentes y para los que no estaban muy familiarizados. Con las letras la solución fue mas creativa aun, solo figuras o dibujos que encadenados contaban maravillosas historias de gigantes y duendes mágicos.

"Con esta estrategia, buscamos acercar a las familias en torno a la literatura y que no existan más excusas para que los más pequeños accedan a los libros.", aseguró Luz Dary Mesa, referente de Ámbito Familiar para la localidad de Los Mártires.

Esta iniciativa tuvo tal acogida que muchos de los padres que asisten a los cursos de Ámbito Familiar en la unidad operativa Ayelen, esperan ansiosos a que empiece el siguiente ciclo para emprender nuevos proyectos, teniendo en cuenta que la importancia de estimular a los bebés es inconmensurable, ya que desde que nace un bebé está preparado para descubrir el mundo que lo rodea. Sus cinco sentidos ya están desarrollados, su curiosidad natural poco a poco lo llevará a explorar cada cosa que le llame la atención.

Sin embargo, en sus primeros años no cuenta con suficientes herramientas para hacerlo solo, ni física ni emocionalmente, por esto la importancia de estimular a los bebés desde que nacen, para contribuir de esta manera a la formación de un niño seguro de sí mismo, sociable y con una mayor capacidad de aprendizaje.

Solo son necesarios algunos minutos diarios para esta labor, donde son los padres los protagonistas, quienes con amor estimularán a sus hijos a través de texturas e historias que les abren panoramas y ventanas a mundos nuevos. También se incentiva el hábito de la lectura.

"Este es el resultado del trabajo articulado entre padres, hijos y la Secretaría de Integración Social", aseguró Mirna Higuera, subdirectora local de Los Mártires, recordando que a estas actividades asisten casi 100 niños de la localidad desde los 0

meses hasta los 2 años, que se benefician de las actividades que se plantean para apoyar a las madres bogotanas en la exigente labor de criar a sus bebés.